
幕启 被执行人送锦旗

2月4日，农历腊月二十三小年，

汝州市人民法院执行局执行法官郭亚

伟正在办公室里埋头忙碌。此时，门

外走廊上的一阵喧哗，引起了郭亚伟

的注意。开门出去，一个陌生的中年

汉子握着一面卷着的锦旗正向门口走

来，书记员张许帅对郭亚伟说：“这是

一个被执行人，非要来给你送锦旗。”

中年汉子紧走几步，赶上来握着

郭亚伟的手，朗声说道：“郭法官，太感

谢了！作为一个被执行人，对您及这

位属下的工作态度和办案艺术深感敬

佩。无法表达感谢，就做一面锦旗聊

表心意吧！”

此时，郭亚伟心生疑惑，“这人我

不认识啊，还说是被执行人送锦旗？”

不由得心里咯噔一下，“被执行人送锦

旗，我这个工作了30年的老执行可从

没听说过，不会是送那种‘不作为’的

‘带刺儿’锦旗吧？”

也难怪会这样想，执行工作是为

胜诉方主持正义，送锦旗表达感谢都

是申请执行人，哪有被执行人送锦旗

的事儿？

疑惑中，中年汉子打开了锦旗，看

到“倾力调解负责任 热心为民好法官”

两行金色大字，郭亚伟的心瞬间轻松

了。

中年汉子说，他是受被执行人小

韩女士的委托来送锦旗的。说起小韩

和她的案件，郭亚伟和同执行组的张

许帅、霍超峰3人再清楚不过了。

上篇 为未来儿媳担保

2019年冬天，张女士的儿子小吴

和1998年出生的小韩恋爱了，卿卿我

我之际，小韩提出想买辆差不多的车，

一来二去两个人相中了一辆二手宝马

车。但俩20岁刚出头的年轻人一时

手头紧，只好望车遗憾。

小张的母亲张女士知道后，思忖

着儿子找个对象不容易，既然看上了，

那就买吧，反正结婚后，人和车还不都

是自家的？想到这儿，张女士就为小

韩的余款担保，给二手车行老板小姚

打了个4.6万元的欠条，并承诺偿还完

之前支付月息2分，把车买了回来。

中篇 剧情翻转上公堂

天有不测风云，恋爱关系的发展

也往往会出乎意料。宝马车买回来

了，小韩与小吴的恋爱关系却慢慢结

束了。

令张女士感到不解的是，买车的

钱，小韩绝口未提，也不说偿还。无奈

之下，二手车行老板小姚一纸诉状把

小韩告上了法院，并申请诉前保全，将

该宝马车依法保全查封。

接到汝州市人民法院的开庭传

票，小韩赶到法院，当庭支付小姚1万

元，并与小姚达成了余款还款协议，保

证自2020年8月起每月30日前支付

小姚最少5000元，并于2020年12月

30日前将款项还完。如果小韩违约，

小姚可就余下的全部款项申请执行，

并从2019年 11月 23日起按照年息

24%支付利息。张女士作为担保人承

担连带清偿责任。

哪知调解书生效后，小韩竟然只

还了两个月就再也不还了，且玩起了

失联，小姚遂申请法院强制执行。

下篇 强制执行起波澜

进入执行程序后，承办法官郭亚

伟依法向小韩送达了执行通知书和

申报财产令。尽管显示送达成功，但

小韩仍不接电话，也不回信息，更不

到庭说明情况。张女士因此来到法

院，两眼含泪，痛心疾首地讲述自己

为了孩子落了个“老赖”的不值与愤

慨。

张女士的遭遇，让郭亚伟和同组

的张许帅、霍超峰感到愤怒和同情。3

人既为小韩的绝情和失信愤怒，又同

情张女士为儿子担保的遭遇。经过商

量，郭亚伟和同事决定不能让小韩因

有人担保而逃脱责任，通过找车入手，

找到保全查封的宝马车，进入评估拍

卖程序，迫使小韩出面还款。

幕落 正义最终未缺席

经过艰苦寻访与蹲守，张女士等

最终发现宝马车出现在汝州市区某

处。得到这个消息后，郭亚伟带领4名

干警火速赶去依法扣押了该车。车辆

扣押后，小韩听说爱车要被拍卖，急忙

委托亲属来到法院履行了义务，至此，

案件执行完毕。在郭亚伟等释法说理

教育下，小韩也深感愧疚，向张女士表

达了歉意。

在整个案件执行过程中，被执行人

小韩和家人看到郭亚伟和同事不遗余

力数次协调、耐心细致释法说理，既伸

张了正义，又没有采取简单强制执行，

而是采取善意文明执行理念，意外和感

动之下，便出现了委托送锦旗的一幕。

被执行人小韩送锦旗后第二天，

申请执行人小姚、张女士的儿子小吴

也手捧“公正执法 清正廉洁”的锦旗，

来到了汝州市人民法院执行局。

郭亚伟说，其实他们想把每个案

子都办成这样，双方握手言和、冰释

前嫌，既利于社会和谐，又增加了司

法的公信力。但因案子到了执行阶

段，往往已经过数道司法程序，矛盾

重重、剑拔弩张，调解和好的难度极

大，因此更需要讲究执行方法，善意、

文明执行，把法律释明，道理讲透，在

结案的同时，达到良好的法律效果和

社会效果。

本报讯（记者张鸿飞）“这两天有

人来要鸡蛋吗？”2月22日中午，在汝

州市陵头镇庙湾村党群服务中心，徐

长江走进办公室，问村委会委员兼出

纳邢应彩。

“你今年可是大丰收啊，柴鸡和柴

鸡蛋一共卖了7.7万多元。”邢应彩话

音未落，徐长江便眉开眼笑地夸赞道，

“那还不是俺那个本家徐书记干得

好！”

徐长江今年60岁，前两年在村里

牵头成立了汝州乐明养殖合作社，吸

纳了4户农户。徐长江说，他以前养鸭

子，去年5月开始利用坡上的林地养殖

柴鸡，多的时候有2000多只。春节

前，他卖了1000多只柴鸡，每只65元，

还卖了一些柴鸡蛋，一箱45个、60元

一箱。

别看徐长江叫得怪亲“俺那个本

家徐书记”，其实，徐书记徐云峰和他

并不沾亲带故，是河南日报报业集团

派驻庙湾村党支部第一书记。

徐云峰是 2020年 3月 9日到任

的。进村伊始，这个被称之为集体经

济“空壳村”的庙湾，既让徐云峰感到

吃惊，也令他感到肩上的责任和担子

重如千钧。

在带领汝州市医保局驻村工作

队、村“两委”一心一意谋划产业发展，

“无中生有”发展集体经济的同时，徐

云峰首先把目光盯在了坡地上的300

多亩柿子树及漫山遍野的榆钱、槐

花。在河南日报报业集团党委的支持

下，40个党支部（总支）来到庙湾村开

展“支部共建手拉手”活动，每棵200元

认养柿子树，先后认养了71350元的

柿子树。三月采摘榆钱，四月再采槐

花，在徐云峰、驻村工作队和村“两委”

的组织下，一时间，庙湾村乃至邻村的

父老乡亲全都动了起来，先后采摘榆

钱、槐花5000多斤，这些榆钱、槐花通

过大河报生鲜电商平台、河南思达商

超走上了省城人的餐桌，累计为村民

带来两万多元的收入。

庙湾村原村委会主任徐江水说，

以前柿子烂在树上都没人去摘，榆钱

和槐花也只是想吃时才去摘一些，如

今这些东西在徐云峰书记这儿都成了

宝贝，“变废为宝”了。

牛年春节到来之前，徐云峰在忙

着40个香菇大棚、山地养牛项目以及

人居环境改造的同时，琢磨着怎样在

这个万家团圆的节日来临之际，为村

里的父老乡亲多卖些土特产品。

“既然动了心思，就要有个结果。”

徐云峰是个雷厉风行的人，一番市场

调研之后，定下了“庙湾村新春大礼

包”的思路。

记者在邢应彩的电脑屏幕上看到，

“2021年度一二月份收购各类土特产统

计单”显示：蜂蜜、花生、粉条、玉米糁、

面粉、柴鸡蛋、核桃、柿子醋……大礼包

分装的全都是庙湾村的土特产品。

“1月21日~2月5日，累计卖出去

3371件，每件100元。”邢应彩告诉记

者，邻村叶寨的退休老师毛占仁也搭

上了这趟“快车”，卖出去500多瓶荆花

蜜和槐花蜜。

村民张振同也是这趟“快车”的受

益者，卖了7568斤电磨、老磨面。“这些

面都是人工把麦子淘洗干净，然后让

麦子浸入一定水分，再上磨，吃着可

香。”庙湾村党支部书记、村委会主任

张同岐说，张振同尝到了甜头，准备买

一台日本产的电磨，替代现在使用的

小电磨、老磨。

徐长江则很有信心地说，他打算

听从徐书记的建议，把柴鸡养殖规模

扩大到5000只，“山坡林地养的柴鸡，

第一没有鸡场里的味道，第二散养不

喂饲料、吃草吃玉米喝露水，无公害。

徐书记说，要让省城的人吃上咱庙湾

村的好食材。”

徐长江眼下还存有1000多个鸡

蛋，柴鸡每天还能下一百七八十个蛋，

若你有需要，请拨打13781833903，与

徐长江联系。
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□徐云峰

“你们村里的洋槐花，就是比在郑州市

场上买的好吃！”春天槐花盛开的时节，老

领导的这句话，在我耳边萦绕大半年了，也

给了我越来越多的信心，让村里的土特产

尽可能多地走出去。

“庙湾的柿子，非常的甜，个头不大，但

很好吃！”这是河南日报报业集团一位领导

给我们柿子最好的评价，确也如此。我们

村的柿子，多是7月黄、8月黄等早熟品种，

漫山遍野鳞次栉比，吸纳的是矿泉水，沐浴

的是蓝天白云和炽热阳光，纯天然、无污

染，自然是甘之如饴。

春节前夕，我们酿造的原汁柿子醋，经

过传统生物发酵和洞藏，酸甜果香扑鼻，实

在是养生佳酿，不少领导与同事都赞不绝

口。

这个村，确实是个原生态山村，也是我

驻村以来最深刻的感受。体现在两个方

面，一是整个发展环境原生态，几乎没有什

么基础配套设施；二是自然环境的原生态，

种植养殖大多是绿色健康，几乎所有的产

品都是绿色食品。

从春天的榆钱、洋槐花，到秋天的柿

子、柴鸡、柴鸡蛋、花生、玉米糁等，每一样

土特产，都深受我报社同事们的喜爱。但

是，要让这些土特产持续走出山村，仅仅喜

爱还是不够的，需要形成市场化的产品，要

保证品质、规格、包装以及持续供应，还有

很多工作要做。

村里的柴鸡、柴鸡蛋都很好，但数量却

不多；玉米糁、小磨面、粉条很多，但产品需

求量有限，同一客户难以短期内重复消费，

而且可替代性强；蜂蜜、花椒、核桃也很受

欢迎，但规模不大，柿子醋也不到1000斤。

要让村里的土特产持续走出去，就必

须凸显“特产”和“产品”属性，价格、价值相

符，带动持续消费。为规避单一产品数量

不足的问题，结合春节消费属性，我策划推

出了春节大礼包，每一个产品组合，都有3~

4种产品，并先后定下了礼盒商品名称——

金鸡报喜、甜蜜生活、养生岁月、丝路花语，

每个礼盒均定价100元，以丰富的产品组

合赢得消费扶贫同事们的认可！各个单

位，也可以根据需求，进行订单式产品礼盒

组合，不限数量与种类。

实践证明，这样的产品规划思路，赢得

了大量的订单，短短两周，累计销售3000

多份礼盒，足以表明产品规划策略“恰如其

分”。

多规格、方便的手礼盒提箱包装设计，

以及物流配送的无缝对接，人工环节近乎

零成本运行，产品质优价廉，各环节服务到

位，都助推了这次新春大礼包产品的快速

成功销售，也让大家对村里的土特产有了

更深刻的产品体验。

“村里的土特产很多，但都仅仅是东

西，还算不上产品，我们必须赋予它产品属

性，形成标准化、可持续供应，并让目标客

户随时可以享受产品体验！”这是我最近一

段时间以来，经常和村干部们说的话，在产

品包装、定价、品质、属性、配送等环节，我

们必须按照市场规律办事才行，不能想当

然！

所幸的是，我们已经迈出了第一步，村

里的产品谋划已经初具形态并小有成效，

以后则是规模化、产业化的问题。让土特

产走出山村，不再是遥不可及的梦想，但也

不是一两个消费扶贫文件就能解决问题

的，更重要的是苦练内功、按市场规律办

事，策划好产品！

新的春天，又来了，榆钱、洋槐花又要

开了，要下订单吗？我给你准时送去……

第一书记交出新春工作“答卷”
两周为全村乡亲卖农产品30余万元

被执行人给执行法官送锦旗，咋回事儿？
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□本报记者张鸿飞通讯员杨松播

众所周知，执行法官在案件
中是帮助申请执行人维护合法
权益的，站在这个角度上来
看，执行法官就无异于是被执
行人的“克星”“对头”。许多
被执行人想方设法躲法官，不
为别的，就为逃避履行义务。

牛年春节前夕，汝州市人
民法院就发生了这样一件稀
罕事儿，被执行人给执行法官郭
亚伟送来了一面“倾力调解负责
任 热心为民好法官”的锦旗。
这是咋回事儿？

本报讯（记者张鸿飞通讯员韩延
超）2月20日13时30分许，汝州市公

安局庙下派出所接到110指挥中心指

令：庙下镇长张村一名年轻女性坐在

自家二楼楼边，有轻生倾向，请紧急出

动前往救助。当值副所长宋吉星迅速

带领李鹏涛、朱许超、刘洋洋等赶往报

警人家中。

到达现场后，一年约16岁模样的

少女正坐在距地面4米多高的二楼阳

台边缘，情绪激动地和其父母争吵。

由于地面地形比较复杂，无法铺设缓

冲物品，且少女情绪激动，随时会发生

危险。

见此情况，宋吉星一边大声安抚

少女，一边沟通向其了解因何争吵。

原来，小张已经16岁了，因为谈恋爱

被父母反对，便提出离家，又被父母反

对，小张一怒之下上了二楼阳台。

在宋吉星苦口婆心讲理说情的同

时，李鹏涛等站在阳台下方小张视线盲

区内随时准备应对意外发生。好在宋

吉星和小张父母的耐心劝说有了效果，

小张最终被民警搀扶下楼。宋吉星等

又和小张谈心沟通，同时也向其父母强

调说明教育孩子要耐心沟通，遇到问题

要相互体谅，采取好言交流的办法化解

矛盾，避免孩子出现极端想法。小张父

母表示，今后一定耐心和孩子沟通交

流，并对宋吉星等表示感谢。

汝州民警苦口相劝欲轻生少女转危为安

本报讯（记者张鸿飞通讯员穆振
川）日前，河南神鹰律师事务所组织召

开第十届论文研讨会。会上，论文作

者分别用案例和视频形式阐述了自己

的观点，分享了各自的研究成果。论

文评审组对参加评选的论文点评和打

分，评选出年度优秀论文，颁发荣誉证

书。

据悉，2020年，河南神鹰律师事务

所较好地完成了全年工作任务。律所

现有专职律师和实习律师25人，共办

理民事、刑事、行政案件560件，法律援

助案件142件，非诉讼案件126件，化

解各类信访案件7件，同比增长15%。

汝州市委全面依法治市委员会办

公室主任，汝州市司法局党组书记、局

长李剑波，汝州市政协社会法制委主

任焦朝京，汝州市委政法委副书记张

万杰，汝州市检察院副检察长顾武修，

汝州市普法办常务副主任尚俊卿及神

鹰律所全体律师参加了研讨会。

河南神鹰律师事务所召开第十届论文研讨会

一
千
零
一
夜
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小姚、小吴送锦旗 杨松播摄

▲

粉条张栋源摄

▲

柿子醋张栋源摄▲


